

« Pas en sécurité à New York »

Originaire de Strasbourg, Charlotte Landreau est soliste de la prestigieuse compagnie de danse new-yorkaise Martha Graham. Aujourd'hui confinée au Texas, elle évoque la manière dont New York est devenu anxieux et raconte ses classes sur Instagram.

Des studios de Greenwich Village, à New York, Charlotte Landreau apercevait d'un côté la statue de la Liberté, et de l'autre le New Jersey. Native de Strasbourg, la soliste de la célèbre compagnie de danse Martha Graham a rejoint son ami qui habite à Corpus Christi, une petite ville du Texas, proche de la frontière mexicaine.

Du papier toilette et des pâtes gardés par des policiers

« Je ne me sentais pas en sécurité à New York et je ne voulais pas être toute seule en pleine



Charlotte Landreau donne des cours en live sur Instagram. Capture Instagram

vague du coronavirus. La situation dans la Big Apple est très difficile, les gens sont enfermés chez eux et ont peur, écrit-elle par mail. Nous n'avons pas le droit d'acheter des masques, car ils sont strictement réservés aux personnes âgées. Il n'y a plus du tout de gel antibactérien aux États-Unis, ce qui force des en-

treprises qui n'étaient pas du tout dans ce domaine à en fabriquer le plus vite possible. Les supermarchés étaient vides la semaine dernière, cela a créé une grosse panique. Heureusement cette semaine tout allait bien, mais papier toilette, œufs, lait, pâtes et viande sont gardés par des policiers. C'est pour que les gens n'achètent pas 30 kg de chaque - ce qu'ils faisaient la semaine dernière. Le marché international est en chute libre, tout le monde perd énormément d'argent. Beaucoup de restaurants et d'entreprises font faillite. Ma compagnie, comme toutes les compagnies de danse ici, ne peut pas me payer. Nous pouvons demander "unemployment", ce qui correspond au chômage en France - beaucoup moins bien, mais bon c'est déjà ça. Le problème, c'est qu'avec plus de 3 millions de personnes sur le site, on est déconnecté toutes les 30 minutes. Il y a plus

de 83 000 personnes atteintes du Covid-19. De nombreuses familles sont dans des situations très très difficiles, et le gouvernement - sauf Trump - nous dit qu'il faut s'attendre à pire dans les prochaines semaines. »

Confinée mais active, Charlotte Landreau donne des cours en live sur Instagram, qu'elle poste aussi sur Facebook et YouTube. Lundi, plus de 1 000 personnes ont dansé avec elle. D'une durée de 55 minutes, la classe est accompagnée par un musicien en live. « J'enseigne le Graham niveau 2, ce qui veut dire que j'explique la technique au niveau débutant. » À l'image, on voit la moto de son ami car c'est dans son garage qu'a lieu la session dansée. On est bien loin des studios new-yorkais de Greenwich Village.

Veneranda PALADINO

À suivre sur Instagram : @charlottelandreau.graha

DNA 01/04/2020